
Unser Vaterland heißt Baiern, und wir sind also Baiern. Die ersten Baiern sind aus Frankreich gekommen. *) Damals war Baiern sehr groß. Es war ganz Oesterreich baierisch bis an den Kalenberg bei Wien. Gegen Süden reichte es bis an den Fluß Rosius bei deutsch und welsch Metz, mithin war ganz Salzburg und Tirol baierisch. Die westlichen Gränzen machte der Lechfluß, jenseits dessen aber noch viele Dörter baierisch waren, aus. Gegen Norden war eigentlich die Donau die Gränze; aber auch jenseits derselben war der ganze Umfang bis an die Teufelsmauer **) baierisch, das Land Baiern wurde, be-

*) Sieh Westenrieder's Geschichte von Baiern. Es gibt noch immer unter den Geschichtsforschern verschiedene Meinungen über den Ursprung der Baiern. Indessen ist bisher doch die wahrscheinlichste Meinung, daß die Baiern aus Gallien nach Italien, und von da an die Donau wanderten. Die Meinung, daß die Baiern von Böhmen kamen, wird von den neuesten Geschichtsforschern gänzlich, und gründlich verworfen. Sieh Zeitschrift für Wissenschaft und Kunst, von Ast. 1. Bd. 4. Heft, 1808. Landshut, S. 84.

**) Der Name Teufelsmauer kommt daher, weil die Römer eine so starke, 18 Schuh breite, mit Thürmen besetzte Mauer bauen ließen, daß die Baiern nicht begreifen konnten, wie so etwas Großes durch Menschenhände ausgeführt werden könnte. Was sie sich als unwissende Menschen nicht erklären konnten, das schrieben sie, wenn es etwas Böses war, dem Teufel zu.